

Appel à résidence d'artiste

Café de la Place – 01510 Virieu-le-Grand (Ain)

info@lecafedelaplace.org

www.lecafedelaplace.org

Le Café de la Place, lieu convivial et culturel au cœur de Virieu-le-Grand, lance un appel à résidence d'artiste ouvert aux artistes de toutes disciplines (arts visuels, écriture, illustration, photographie, arts graphiques, formes hybrides...).

Cette résidence se veut un temps de création, de rencontre et de partage, ancré dans la vie locale, favorisant les échanges entre l'artiste, le lieu et les habitants.

Objectifs de la résidence

- Offrir à un·e artiste un cadre propice à la recherche et à la création
- Favoriser une présence artistique vivante au sein du café
- Permettre au public de découvrir un travail en cours, ses étapes et ses questionnements
- Créer un temps fort de restitution ouvert à toutes et tous

Le lieu

Le Café de la Place est un café de village indépendant, espace de convivialité, de rencontres et de culture. Il accueille régulièrement des événements artistiques et culturels et souhaite renforcer son rôle de lieu de création et de diffusion.

Situé sur la place centrale de Virieu-le-Grand, le café bénéficie d'un environnement rural vivant, entre nature, patrimoine et vie locale.

Conditions d'accueil

- Logement mis à disposition sur lieu de résidence
- Accès au Café de la Place comme espace de travail, d'observation et de rencontre
- Temps dédié à la création libre
- Accompagnement léger par l'équipe du café

Les modalités exactes (durée, calendrier, conditions matérielles) seront précisées en concertation avec l'artiste sélectionné·e.

Relation au public

La résidence comprend des temps de partage avec le public, pensés comme des moments informels et accessibles :

- Présentations intermédiaires du travail en cours (rencontres, discussions, lectures, accrochages temporaires, projections, etc.)
- Échanges autour du processus de création
- Présence de l'artiste dans le lieu, favorisant les rencontres spontanées

Ces moments seront construits avec l'artiste, dans le respect de sa démarche et de son rythme de travail.

Restitution finale

La résidence se conclura par une présentation publique du travail réalisé, sous la forme la plus adaptée à la démarche artistique (exposition, lecture, projection, performance, installation...).

Cette restitution donnera lieu à un vernissage ouvert au public, organisé au Café de la Place.

Calendrier

- Période de résidence : à définir avec l'artiste
- Temps de rencontres publiques : pendant la résidence
- Restitution finale et vernissage : en fin de résidence

Candidature

Le dossier de candidature devra comprendre :

- Une présentation de l'artiste
- Un portfolio ou exemples de travaux
- Une note d'intention précisant l'intérêt pour cette résidence et les pistes de travail envisagées

Esprit de la résidence

Cette résidence privilégie :

- La curiosité et l'ouverture
- Le dialogue avec le territoire et ses habitant·es
- Une approche sensible, expérimentale ou narrative

Aucune obligation de production finalisée n'est imposée : le processus compte autant que le résultat.

Le Café de la Place vous invite à venir créer, habiter le lieu et partager votre regard avec le public de Virieu-le-Grand.

Nous avons hâte de découvrir vos propositions !

info@lecafedelaplace.org